



Martes 4 de Octubre 2011

Número 503

La Carta en formato PDF

La aplicación EUScope



La Fundación en





El euro frente a la crisis de la deuda: hacia una mayor integración política



Autor : Alain Fabre

A pesar de la amplitud de los medios desplegados desde el principio de la crisis, la zona euro sigue bajo la presión de los mercados financieros. Estos últimos temen que las divergencias que subsisten entre las diferentes maneras de resolver la crisis, acaben por provocar contagios en todos los Estados de la zona y los sistemas bancarios, ya afectados por la tormenta financiera de 2008-2009...

Leer más

Sumario

En portada: Editorial - Franz Stock Elecciones: Polonia - Irlanda Crisis financiera : Alemania - Austria - Chipre - Estonia - Finlandia - Eslovenia Comisión: Informe/Finanzas Internet Discurso/estado UE Parlamento: Gobernanza económica Turismo Consejo: Alimentación Competitividad - Asociación oriental - Seguridad vial Alemania: Entrevista/Schäuble Dinamarca: Presidencia UE - Gobierno España: Constitución Francia: G20/Empleo - Presupuesto 2012 Grecia: Austeridad - Alemania - Francia Italia: Patronato Polonia: Presupuesto 2012 Eslovenia: Elecciones Suecia: Nobel/Medicina Rusia: Dimisión Ucránia: Timochenko/Juicio Eurostat : Inflación - Paro Estudios/Informes : Asociación oriental - Diplomacia -Turquía Publicaciones: Revolución árabe - Agricultura Cultura: Exposición/París -Exposición/Berlín Exposición/Degas Exposición/Berlín-Varsovia Exposición/Baselitz

Agenda | Otras versiones | Contacto

En portada:

Quién paga



El presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani publica un editorial en su página Web titulado "Quién paga" en el que explica que hay que agradecer a Francia y a Alemania su actuación y su compromiso en la resolución de la crisis de la zona euro. Son los dos países que "más pagan para ayudar a los Estados miembro en

dificultades"; a fuerza de criticarlos, la regla se invertirá, y según "el viejo adagio francés": "qui paie(ra), commande(ra)".. Leer más

La resistencia cristiana al nazismo en Francia y en Alemania

Los Encuentros Franz Stock (1904-1948), en colaboración con el Collège des Bernardins y con el apoyo de la Fundación Robert



Schuman, proponen los días 7 y 8 de octubre un coloquio sobre la resistencia cristiana al nazismo en Francia y Alemania... Leer más

Elecciones:

Elecciones parlamentarias en Polonia



El próximo 9 de octubre, más de 30 millones de polacos van a renovar ambas cámaras del Parlamento: la Dieta (Sejm) y el Senado (Senat). Las encuestas anticipan una victoria de la Plataforma cívica (PO), partido del Primer ministro saliente Donald Tusk. La distancia con su principal adversario, Derecho y justicia (PiS), que dirige Jaroslaw

Kaczynski, se ha ido reduciendo a lo largo de las últimas semanas. Según una encuesta realizada por el instituto Homo Homini y publicada el 25 de septiembre, la Plataforma cívica (PO) se mantiene en cabeza con un 33% de los sufragios, seguida por Derecho y Justicia (PiS) con un 28%; la Alianza de la izquierda democrática (SLD) un 12%; el Partido popular (PSL) un 9%, y el Movimiento Palikot (RPP) un 3,5%. El 1 de octubre, un sondeo realizado por el instituto Homo Homini para la radio pública polaca indica que la Plataforma cívica (PO) obtendría el 30,1% y Derecho y justicia (PiS), el 29,1%, el PSL tendría el 10,4%, el SLD 9,9%, y el nuevo partido de izquierda Ruch Palikota, el 9%... Leer más

Presidencial/Irlanda



3,1 millones de irlandeses acudirán a las urnas el próximo 27 de octubre para elegir al sucesor de Mary Patricia McAleese a la presidencia de la República, ya que no puede volver a presentarse por haber hecho 2 mandatos. El Presidente de la República de Irlanda se elige por escrutinio de voto alternativo para un mandato de 7 años que se puede renovar una vez. Puede presentarse cualquier ciudadano

irlandés de por lo menos 35 años de edad que obtenga la firma de 20 miembros de la Oireachtas (parlamento irlandés) o bien al menos 4 consejos de condados o 4 consejos municipales. Ha 7 candidatos: Gay Mitchell, diputado europeo, que representa al Fine Gael (Partido del Primer ministro Enda Kenny), Michael Higgins del partido laborista, Martin McGuinness, viceprimer ministro de Irlanda del norte, el Sinn Fein y 4 candidatos independientes: Sean Gallagher, Mary Davis, Dana Rosemary Scallon y David Norris. Destacar que el Fianna Fail no presenta ningún candidato... Leer más

Crisis financiera:

Alemania



El Bundestag y el Bundesrat aprobaron el refuerzo de la garantía del fondo europeo de estabilidad financiera (FESF), que decidieron los líderes europeos el 21 de julio. El 29 de septiembre, 523 de los 620 diputados votaron a favor del proyecto del gobierno. La Canciller alemana Angela Merkel consiguió así reunir a suficientes diputados de

su coalición gubernamental como para obtener la mayoría de 315 diputados de su propio campo para apoyar el proyecto de ley, es decir, cuatro más de lo necesario. Por otro lado, el 30 de septiembre, Bundesrat avaló, sin voto, la ampliación del fondo de salvamento de la zona euro, al dar la luz verde de Alemania al mecanismo... Leer más

Austria



El Parlamento austríaco aprobó el 30 de septiembre el refuerzo del fondo de rescate de los 17 países de la zona euro (FESF), lo que elevará la garantía austríaca de 12.240 millones a 21.640 millones de euros. La reforma ha logrado el respaldo de 117 diputados del Parlamento austríaco, mientras que 53 de los 170 diputados votaron

en contra... Leer más



única abstención) el aumento de la contribución de la isla al Fondo europeo de estabilidad financiera. La contribución de Chipre pasará así de 863 millones a 2.020 millones de euros... Leer más

Estonia



El 29 de septiembre, el Parlamento estonio aprobó por amplia mayoría la ampliación del importe y de las competencias del Fondo europeo de estabilidad financiera (FESF), con 58 diputados a favor y 18 en contra. La contribución de Estonia a este fondo debería elevarse a cerca de 1.995 millones de euros... Leer más

Finlandia



El 27 de septiembre, el parlamento finlandés ratificó la ampliación del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) destinado a ayudar a los países de la zona euro con dificultades financieras. La reforma fue aprobada por 103 votos a favor y 66 en contra (con 30 parlamentarios

ausentes). La coalición proeuropea del Primer ministro Jyrki Katainen, que tiene la mayoría en el Parlamento, estaba a favor en está votación, mientras que se oponían los del grupo ultranacionalista Verdaderos Finlandeses y los del Partido de Centro, ambos en la oposición... Leer más

Eslovenia



El Parlamento esloveno aprobó el 27 de septiembre el aumento del Fondo europeo de estabilidad financiera (FESF), lo que elevará la garantía eslovena de 2.100 millones a 3.700 millones de euros. La votación se saldó con 49 votos a favor de los 90 diputados, 4 diputados en contra y 24 abstenciones... Leer más

Comisión:

Informe financiero de la Unión Europea



La Comisión Europea publicó el 30 de septiembre su informe financiero anual. Según el Comisario encargado del presupuesto, Janusz Lewandowski, cerca del 90% del presupuesto de la Unión Europea sirve para realizar proyectos en los 27 Estados miembro. Se han concedido 300 millones de euros al control de las fronteras y a la gestión de las

migraciones, 69 millones a la seguridad nuclear; más de 2.000 pequeñas y medianas empresas se han beneficiado del 7º Programa-marco de investigación, y se han concedido 293.000 becas universitarias. La tasa de ejecución del presupuesto alcanza el 97%. La contribución neta del Reino Unido al presupuesto europeo dobló en tres años. La contribución neta de Alemania es de 9.000 millones de euros en 2010, es decir 2.000 millones más que en 2008. La de Francia se mantiene igual, en 5.000 millones de euros. Los dos principales beneficiarios en 2010 son España (4.000 millones de euros) y Polonia (8.000 millones de euros)... Leer más

Las redes sociales deben proteger mejor la vida privada de los menores



La Comisión Europea considera que las redes sociales en Internet podrían proteger mejor de lo que lo hacen actualmente la vida privada de los menores, y en concreto frente a los depredadores sexuales, según un informe publicado el 30 de septiembre. El informe se refiere a la aplicación de "principios de la UE para redes sociales más

seguras". Según el comisario europeo encargado de nuevas tecnologías, Neelie Kroes "los sitios Web de socialización deben tomarse en serio sus responsabilidades con los jóvenes"... Leer más

"La renovación europea"



En su discurso sobre el Estado de la Unión, el 28 de septiembre, el Presidente de la Comisión José Manuel Durão Barroso propuso un impuesto europeo sobre las transacciones financieras. Declaró que después de que los contribuyentes europeos hayan concedido ayudas

de cerca de 4,6 billones de euros para salvar el sector bancario, ya era hora de que el sector financiero devuelva lo que debe a la sociedad. Con porcentajes mínimos del 0,1% para las acciones y el 0,01 % para las obligaciones, se podrían generar ingresos superiores a 55.000 millones de euros anuales que contribuirán a los presupuestos nacionales y europeo. En su discurso, Barroso también admitió una crisis de confianza en las instituciones europeas, si bien, en su opinión, la causa de los problemas actuales no reside en estas últimas, sino en los intereses nacionales dominantes. Muestra una honda preocupación por la subida de los nacionalismos para el futuro europeo. Por último habló de la importancia del método comunitario, más que del intergubernamental, para encontrar una respuesta europea a esta gran crisis, siendo una mejor respuesta que acciones aisladas de los diferentes Estados miembro. Con el fin de escapar de los bloqueos que provocaría el principio de unanimidad, la Comisión podría incluso contemplar un cambio de los tratados... Leer más

Parlamento:

Adopción de 6 textos sobre la gobernanza económica



El 28 de septiembre, el Parlamento europeo adoptó en sesión plenaria un paquete de seis reglamentos y directivas para reforzar la gobernanza económica de la Unión. En lo sucesivo, los Estados miembro con grandes desequilibrios macroeconómicos y que no respeten los criterios de estabilidad, deberán prepararse a recibir

sanciones automáticas del orden del 0,2% del PIB. El bloqueo de los procedimientos sólo será posible con la mayoría del Consejo. Los Estados deberán explicarse públicamente ante el Parlamento. Completarán este paquete unos mecanismos de reacción rápida y un sistema de alerta precoz, que deberán ser adoptados por el Consejo, probablemente a principios de 2012. El Presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, felicitó a los diputados por las mejoras aportadas, que pretenden preparar mejor a Europa ante futuras crisis... Leer más

Turismo



El 27 de septiembre, durante el Día internacional del Turismo, el Parlamento europeo adoptó por amplia mayoría unas medidas para promover el turismo, que es un importante sector económico para Europa. Este proyecto se centra en la necesidad de fondos estructurales más precisos, una marca para el turismo de calidad y

una armonización de los sistemas de clasificación de los hoteles, así como del IVÁ. Los resultados esperados son la creación de nuevos puestos de trabajo y la prevención del éxodo rural... Leer más

Consejo

Etiquetado de los productos alimentarios



A partir de ahora se armonizará el etiquetado de los productos alimentarios y será más completo. El 29 de septiembre, el Consejo de la Unión Europea adoptó en segunda lectura un texto de compromiso con el Parlamento europeo, que pretende informar mejor a los consumidores. La indicación de alérgenos, del valor energético y las cantidades de grasas, las grasas saturadas, los carbohidratos, las

proteínas, los azúcares y sales será en adelante obligatoria. Las autoridades europeas esperan que, al estar mejor informados, los europeos se alimenten mejor, reduciendo la obesidad y las enfermedades vinculadas a una mala alimentación... Leer más

Competitividad



Los 27 ministros encargados de Competitividad, reunidos los días 29 y 30 de septiembre, adoptaron conclusiones para un mejor uso de los recursos naturales con el fin de mejorar la competitividad, sobretodo industrial, de Europa. Los ministros también evocaron la reforma de las

políticas de normalización, de patentes y la directiva sobre competencias profesionales. En cuanto a la investigación, los ministros llegaron a un acuerdo sobre la participación en los proyectos de Euratom, así como respecto al impacto sobre la población de los cambios demográficos... Leer más

Asociación oriental



En preámbulo a la cumbre de la Asociación oriental que se celebró en Varsovia los días 29 y 30 de septiembre, la Unión Europea había decidido no abrir ninguna forma de cooperación con Bielorrusia si no se producía la liberación de los opositores políticos, y se contemplan nuevas sanciones europeas si la situación no evoluciona. Bielorrusia

decidió el 30 de septiembre que no participaría en la cumbre. La situación en Ucrania también pesa sobre esta segunda cumbre que ambiciona promover la democracia. Los europeos están descontentos con el trato judicial reservado a la antigua Primer ministro Ioulia Timochenko. La cumbre concluyó con el anuncio de la entrega de un millón de euros a un Fondo de asistencia técnica a favor de los países de la Asociación oriental, por el Banco Europeo de Inversión (BEI)... Leer más

Seguridad vial



El Consejo adoptó el 29 de septiembre en segunda lectura, basándose en un texto fijado con el Parlamento europeo, una directiva sobre el intercambio transfronterizo de información que afecta a las infracciones en materia de seguridad vial. Esta directiva pretende luchar contra las infracciones de carretera que amenazan gravemente la seguridad vial,

facilitando el intercambio transfronterizo de información. Un Estado miembro en el que se cometa una infracción con un vehículo matriculado en otro Estado miembro se hallará en situación de identificar al dueño del vehículo y determinar quién es personalmente responsable de la infracción, con el fin de poder aplicar las sanciones... Leer más

Alemania:

Por un Presidente de la UE elegido



El ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, aboga de nuevo, en una entrevista con el semanal "Die Zeit", publicado el 28 de septiembre, por una elección por sufragio universal directo del Presidente de la Unión Europea. "Si miramos hacia el futuro, lo que

sería más importante que un ministro europeo de Finanzas - y no tengo nada en contra de un ministro europeo de Finanzas - sería reflexionar sobre un Presidente de la Unión Europea", declaró... Leer más

Dinamarca:

Prioridades/Presidencia UE



Dinamarca reveló su proyecto de calendario para la Presidencia del Consejo de la Unión Europea que asegurará el país a partir de enero de 2012. El proyecto, publicado el 27 de septiembre, muestra las grandes orientaciones estratégicas que son: la reactivación de la economía, el refuerzo de la política exterior común y el acercamiento

entre la Unión y sus ciudadanos. La página Web de la presidencia danesa está disponible en la siguiente dirección: http://www.eu2012.dk/. Leer más

Nuevo gobierno



Helle Thorning-Schmidt, cuyo partido Socialdemócrata ganó las elecciones legislativas el 15 de septiembre, ha sido nombrada oficialmente Primer ministro el 2 de octubre por la Reina Margarita II. Presentó su gobierno el 3 de octubre. La nueva coalición gubernamental comprende el partido socialdemócrata de la Primer ministro, el partido socialista popular y los sociales-liberales. El líder

del partido socialista Villy Sovndal ocupará el puesto de Ministro de Asuntos Exteriores, mientras que el consejero económico de Thorning-Schmidt, Bjarne Corydon, será Ministro de finanzas. La Sra Thorning-Schmidt, que se convierte así en la primera mujer que dirige el gobierno danés, sucede a Lars Loekke Rasmussen. El nuevo gobierno prevé invertir más de 1.000 millones de euros de fondos públicos en reactivar la actividad económica del país... Leer más

España:

La estabilidad financiera inscrita en la Constitución



El Presidente español, José Luís Rodríguez Zapatero, asistió el 27 de septiembre a una ceremonia en el palacio real durante la cual el Rey de España, Juan Carlos I, ratificó la reforma del artículo 135 de la Constitución española. Esta reforma, votada a principios de mes por

ambas cámaras parlamentarias, introduce en la constitución la obligación de estabilidad presupuestaria... Leer más

Recapitalización de 4 Cajas de Ahorro



El Estado español recapitaliza cuatro cajas de ahorros inyectando 7.551 millones de euros. Esta intervención marca el final de un proceso de recapitalización iniciado en 2009, según declaró el Banco de España en una nota informativa el 30 de septiembre... Leer más

Francia:

G20/Empleo



El 26 de septiembre, el Presidente francés Nicolas Sarkozy defendió ante el G20 de los ministros de trabajo reunidos en París: "una regulación social mundial". Nicolas Sarkozy recordó que "la crisis había provocado efectos devastadores en el mercado del trabajo (..)" y añadió que "el G20 sólo conservará su legitimidad si consigue demostrar su eficacia en favor del crecimiento y del empleo". Es en

este sentido en que ha exhortado a sus socios para poner en marcha la "base de protección social mínima en todos los países"... Leer más

Presupuesto 2012: Reducción de los déficits



El gobierno francés presentó el 28 de septiembre un proyecto de presupuesto para 2012 que prevé una reducción del déficit: el déficit público debe pasar del 5,7% del Producto Interior Bruto (PIB) este año al 4,5%. La ley de finanzas para 2012 proyecta la reducción del presupuesto del Estado de 95.500 millones de euros este año a 81.800 millones. En cambio, la deuda pública de Francia será mayor de lo

previsto: si bien ya se esperaba un nivel récord del 85,5% del PIB este año, culminará al 87,4% en 2012. Además, el crecimiento de la economía en el hexágono tendrá que soportar un déficit comercial récord: 73.800 millones de euros el año que viene. Sin embargo la inflación debería frenar un 1,7% en 2012... Leer más

Grecia:

Reducción de la función pública



El Primer ministro griego George Papandreou presidió el 2 de octubre una reunión del consejo de ministros para fijar el plan de reducción de funcionarios que exigen los acreedores internacionales de Grecia para mantener su ayuda. Tras numerosas consultas con auditores de la troica de proveedores de fondos de Grecia (UE, FMI, BCE), el gobierno

griego parece haber puesto a punto un mecanismo de "reserva de mano de obra", en la que situaría a unos 30.000 empleados del sector público. Los ministros examinaron el proyecto de presupuesto 2012. Según este proyecto, el déficit presupuestario de Grecia se situará en el 8,5% del PIB en 2011 contra el 10,5% en 2010. Grecia no alcanza su objetivo de reducción del déficit público fijado en junio para 2011. Por otro lado, Grecia debería atravesar su 4º año consecutivo de recesión en 2012, y el PIB griego debería contraerse un 2,5% anual. Los Ministros de Finanzas de la zona euro examinarán hoy este proyecto y mañana lo harán los ministros de Finanzas de la Unión Europea... Leer más

Alemania

Durante un encuentro con el Primer ministro griego, Jorge Papandreou, el 27 de septiembre en Berlín, la Canciller alemana, Angela Merkel,



declaró que Alemania quería una Grecia fuerte en la zona euro. Según la Canciller, Alemania está dispuesta a dar las ayudas necesarias. No obstante, Grecia debe respetar las obligaciones de rigor. Además de los

planes de rigor, Grecia también debe invertir para reactivar su economía... Leer más

Francia



El presidente francés Nicolas Sarkozy recibió el 30 de septiembre al Primer ministro griego George Papandréou, que reiteró que el gobierno y el pueblo griegos "estaban determinados a operar los cambios necesarios" para mejorar la situación financiera del país. El jefe de Estado francés precisó que el respeto de las promesas lo verificarían a

partir de ahora "paso a paso" los "colaboradores europeos" enviados a Atenas. "Si cae Grecia, cae Europa", precisó Nicolas Sarkozy... Leer más

Italia:

Manifiesto por el crecimiento



El empresariado italiano publicó el 30 de septiembre un manifiesto por el crecimiento con el fin de "salvar a Italia" de la "decadencia" y restaurar su credibilidad en los mercados. "Italia está en una encrucijada. Puede escoger entre la vía de las reformas y del crecimiento en un contexto de estabilidad de las finanzas públicas o al contrario caer ineluctablemente hacia una decadencia económica y

social", declaran las organizaciones patronales, entre ellas Confindustria, en este manifiesto... Leer más

Polonia:

Presupuesto 2012



El gobierno polaco aprobó el 27 de septiembre un proyecto enmendado de ley de finanzas para 2012 que se basa en un crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) del 4% contra el 4,1% esperado para este año. "La fuerte economía de Polonia entra en el período de grandes turbulencias que vive la economía mundial", declaró el

ministro de Finanzas Jacek Rostowski. El gobierno de Donald Tusk se basa para el año que viene en un déficit público reducido al 2,9% del PIB, contra el 6,5% previsto para 2011, y una inflación anual media del 2,8%, contra el 3,5% este año. La deuda pública debería bajar ligeramente, al 53% del PIB a finales del 2012 comparado con el 53,8% de finales de 2011, según indicó el Sr. Rostowski... Leer más

Eslovenia:

Elecciones anticipadas



El Presidente esloveno Danilo Turk anunció el 28 de septiembre que convocará elecciones anticipadas el 4 de diciembre. El gobierno esloveno, que dirige Borut Pahor ha sido derrocado el 20 de septiembre tras haber perdido el voto de una moción de confianza en el parlamento. El Presidente esloveno añadió además que "según la

constitución, disolvería el parlamento el 21 de octubre".. Leer más

Suecia:

Nobel/Medicina



El 3 de octubre se concedió el Premio Nobel de medicina conjuntamente a Bruce Beutler (USA) y Ralph Steinmann (Canadá), así como al luxemburgués Jules Hoffmann, por sus estudios del sistema inmunitario. Hoffmann es un investigador europeo, que ha estudiado e investigado principalmente en Francia (Estrasburgo) y Alemania

(Marburg)... Leer más

Rusia:

Dimisión



El Primer ministro ruso Vladimir Putin nombró el 27 de septiembre a Anton Siluanov Ministro de Finanzas en funciones y encargó al viceprimer ministro, Igor Chouvalov, que supervisara la economía y las finanzas tras la dimisión forzada de Alexeï Koudrine. Este último indicó que se negaría a participar en un gobierno dirigido por Dimitri

Medvedev cuando éste anunció la semana pasada junto a Vladimir Putin que intercambiarán sus puestos en 2012, durante las próximas elecciones presidenciales y legislativas de Rusia... Leer más

Ucránia:

Timochenko/Juicio



Los fiscales ucranianos pidieron siete años de prisión contra Julia Timochenko el 27 de septiembre. La ex-primer ministro y opositora del Presidente Viktor Ianoukovitch está acusada de abuso de poder firmando acuerdos gaseros con Rusia desfavorables para su país en 2009. La Unión Europea sigue de cerca el proceso y pide la liberación de esta mujer política. Una portavoz de la Alta Representante

Catherine Ashton, pidió a Úcrania el 28 de septiembre que respetase el principio de transparencia, "particularmente importante en un país con el que pretendemos ahondar nuestra relación contractual". El embajador de la UE en Ucrania alzó la voz ese mismo día declarando que "no se ha oído el mensaje y continúa un proceso que se querría evitar por el bien de Ucrania y de sus relaciones con la UE". J. Timochenko calificó su proceso de "linchamiento político" el 29 de septiembre. El veredicto caerá el 11 de octubre, según anunció el juez Rodion Kireyev el 30 de septiembre... Leer más

Eurostat:

Inflación



El 30 de septiembre, Eurostat publicó las cifras de la inflación para el mes de septiembre. En la zona euro se calcula la inflación al 3%, es decir +0,5 puntos con respecto a agosto... Leer más

Paro



Según las cifras publicadas por Eurostat el 30 de septiembre, la tasa de paro en la zona euro se situó en el 10% en agosto de 2011, estable con respecto a julio. En agosto de 2010 fue del 10,2%. En la Unión Europea, la tasa de paro ascendió el 9,5% en agosto de 2011, estable con respecto a julio. En agosto de 2010 fue del 9,6%. Según las

estimaciones de Eurostat, en agosto de 2011 22,785 millones de hombres y de mujeres estaban en paro en la Unión Europea, de los cuales 15,739 millones en la zona euro. Con respecto a julio de 2011, el número de desempleados bajó de 62.000 en la Unión y de 38.000 en la zona euro. Comparado a agosto de 2010, el paro retrocedió de 300.000 personas en la Unión y de 215.000 en la zona euro... Leer más

Estudios/Informes:

Asociación oriental



La Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior (FRIDE) publica un estudio titulado "Is the EU's Eastern Partnership promoting Europeanisation?" en el cual subraya el fracaso de esta política a la hora de aplicar reformas tangibles sobre el terreno. Mientras nuevos actores globales emergen y la UE reflexiona sobre su

papel en el escenario internacional, Europa no debería olvidarse que su principal poder estratégico se encuentra en su vecindad inmediata... Leer más

Diplomacia

El Finnish Institute of International Affairs publicó el 23 de septiembre un estudio sobre la difícil puesta en marcha de una representación exterior de la Unión Europea ("Swimming in murky waters: Challenges in developing the EU's external representation"). El autor destaca la complejidad de esta puesta en ejecución en particular por la duda sobre el sujeto a representar (la Unión o los Estados miembro), pero también por la confusión entre las competencias internacionales de esta representación y las de otras instituciones europeas... Leer más

¿Se ha quitado la careta Turquía?



En un artículo publicado el 28 de septiembre, Daniel Pipes considera que Turquía, que mantiene una cierta estabilidad en el contexto de la Primavera árabe, amenaza con transformarse en un estado canalla y contribuir así a los conflictos regionales. Varias razones lo incitan a hacer este análisis. A nivel político, la desaparición del ejército

tradicionalmente laico tras la cortina de los hombres políticos islamistas se añade a una oposición inaudible. A nivel económico, Turquía se enfrenta a crecientes dificultades por la falta de créditos y por la política deficitaria, por electoralista. A nivel geopolítico, Turquía no hace nada para apaciguar las tensas relaciones con sus vecinos, ya sea amenazando con boicotear la Unión Europea durante la presidencia chipriota, o provocando a Israel y a la minoría kurda, con el riesgo de formar un frente anti-turco. Junto a Irán, Turquía podría convertirse pues en un factor importante de inestabilidad en la región... Leer más

Publicaciones:

"La revolución árabe: 10 lecciones sobre el levantamiento democrático"



Jean-Pierre Filiu, antiguo diplomático, profesor asociado de Sciences-Po Paris y especialista del mundo musulmán publica en ediciones Fayard una obra titulada "La Revolución árabe, diez lecciones sobre el levantamiento democrático"... Leer más

Los desafíos de la Europa verde



Bernard Bourget publicó en las ediciones "L'Harmattan" una obra títulada "Los desafíos de la Europa verde", en la que analiza los nuevos retos de la Política Agrícola Común, que nació hace medio siglo y que está siendo profundamente reformada. La PAC debe hacer frente a nuevos desafíos: la seguridad alimentaria, el cambio climático, la preservación de la biodiversidad y la gestión del agua... Leer más

Cultura:

"Pompeya: un arte de vivir"

El Museo Maillol de París presenta hasta el 12 de febrero la exposición "Pompeya - Un arte de vivir". Se recreará una "domus pompeiana", una casa pompeyana, con las dependencias más habituales y tradicionales: el atrio, el triclinio y la culina, el peristilo alrededor del jardín, el balneum y el venereum. Cada cuarto se adornará con frescos y objetos. Se expondrán así doscientas obras traídas de Pompeya y otros lugares vesubianos... Leer más

Exposición/Berlín



El 30 de septiembre se inauguró una exposición sobre Pérgamo, que muestra una gigantesca vista panorámica de la antigua ciudad griega de Asia Menor en la época del emperador romano Adriano. Durante un

año, los visitantes del Museo de Pérgamo, uno de los museos berlineses más célebre de la isla de los Museos de la capital alemana, van a poder admirar, desde una torre colocada en el centro de una sala, de 24 metros de altura y sobre una longitud de 103 metros, imágenes de la ciudad reconstituida como en el año 129... Leer más

Exposición/Degas



Hasta el 11 de diciembre, la "Royal Academy of Arts" de Londres dedica una exposición a Edgar Degas: "Degas and the ballet: Picturing Mouvement". La exposición muestra el desarrollo de las representaciones que hace el artista del ballet a lo largo de toda su carrera, por lo tanto, desde el enfoque documental al principio de los años 1870, hasta la expresividad más sensual de sus últimos años...

Leer más

Exposición/Berlín-Varsovia



Hasta el 9 de enero el Martin-Gropius Bau y el "Castillo real" de Varsovia presentan en Berlín la exposición "Puerta con Puerta - Polonia - Alemania - Un milenio de arte e historia" ("Tür an Tür - Polen - Deutschland - 1000 Jahre Kunst und Geschichte"). Entre las notables obras expuestas figuran el retrato del margrave Albrecht von Brandenburg-Ansbach pintado por Lucas Cranach el Viejo, excelentes

cuadros del siglo XVII pintados en Danzig, pero también muchas obras de artistas contemporáneos... Leer más

Exposición/Baselitz



El Museo de Arte moderno de la Ciudad de París organiza una exposición dedicada a las esculturas del artista alemán Georg Baselitz (nacido en 1938). La exposición propone una lectura retrospectiva de uno de los aspectos de la obra del artista poco mostrado en Francia.

Unas cuarenta esculturas de madera pintada ejecutadas entre 1979 y 2010 nos muestran el progreso de Baselitz que contribuyó a la renovación del lenguaje de la escultura actual... Leer más

Agenda:



3 de octubre Luxemburgo Reunión del Eurogrupo

Consejo Empleo, política social, sanidad y consumidores



4 de octubre Luxemburgo Consejo Economía y Finanzas

Cumbre UE-Brasil



6 de octubre Consejo de Gobierno del BCE



6-7 de octubre Consejo Transportes



9 de octubre Elecciones legislativas en Polonia



10 de octubre Consejo Medio Ambiente La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta:

Magali Balent, Pauline Massis-Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat; Venise Ollivier, Julian Schorpp, Jan Wilker

> Redactor jefe : Pauline Massis-Desmarest Directora de la publicación : Pascale Joannin

> > Contacto / sugerencias info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}